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mica. También a la superpoblación
escolar que impide una adecuada difu
sión de los conocimientos. Asi. pues.
necesitamos tomar en consideración lo
anteriormente dicho y concretarnos
a recibir alumnos hasta donde la ca
pacidad de las escuelas lo permita.

,.«De seguir los sistemas hasta aho
ra usados en materia de aceptación de
alumnos en las escuelas universitarias.
continuaremos cometiendo un fraude
a la jUl.Jentud~ - concluyó el doctor
Zubirárt en la entrevista que tuvo con
los periodistas, momentos después de
haber concluido su conferencia con
los maestros directores de las escuelas
secundarias.

"Los directores de las secundarias,
sin excepción. fueron animados de un
laudable entusiasmo por coordinar su
trabajo con el de la Universidad, y
compenetrados de la responsabilidad
que tienen como conductores del nú
cleo de niños y jóvenes en la época de
su vida en que determinan los rumbos
por seguir en el porvenir.

"La actitud colectiva de los maes
tros, así como la serie de apreciaciones
hechas por muchos de ellos, dieron la
clave de su entusiasmo y a juicio nues
tro se ameritaron. Al cohc1uir la reu
nión se obtuvo el convencimiento de

que, a partir del próximo año lectivo.
la orientación vocacional de la juven
tud será bien dirigida y que sólo po
drán entrar a las escuelas los jóvenes
capacitados desde todo punto de vista.

."¿Debe un joven estudiante ser
universitario o no ser universitario?
Lo anterior constituyó la medula de
la exposición hecha ante los maestros
por el Rector Zubirán. El tema lo
desarrolló en términos amplios, de
los cuales recogimos la 'siguiente ver
sión:

"Expuso el Rector cómo la Univer
dad ha tenido un exceso de población
hasta de 23.000 estudiantes. de los
cuales un porciento muy importante
ha tenido que desertar porJalta de ca
pacidades para llevar a cabo carreras
profesionales. Dijo. por ejemplo. que
a la Escuela de Medicina se habían
llegado á inscribir hasta 1.300 alum
nos en el primer año•. número al cual
fué necesario agregar 800 más' repro
bados el año anterior. Impartirla
enseñanza a 2.100 alumnos es· abso
lutamente imposible, pues aparte de
que una mayoría de estudiantes son
incapaces, quitan al resto posibilida
des de comprender mejor las materias
que se les imparten. " .

"«Esto es cometer un ~ fraude a la
juventud, a la sociedad y a la 'Patria,
es un engaño. Ha habido alguna oca
sión en que se han tenido en primet
año de Medicina 600 alumnos en una
sola aula. La única ·consecuencia de
tal anormalidad es el fracaso. Se pier-'
de tiempo, se pierden jóvenes; se ha
cen gastos inútiles y, de esta· manera;
muchos que podrían serqtiles a sus
familias, en otras actividades, se 'cons~

tituyen solamente en un lastre para
los grupos capacitados.:. .

"Agregó que la restricción para la
inscripción escolar en la· Escuela' ·de
Medicina, este año. por ejemplo; pu'"
do reducirse de 1,200 a 900 Y' que· la
inscripción total de este mismo. año
se redujo de 23.000 a 20,OOO.'·E8tb
se ha logrado gracias a la aplicacíón de
leyes y reglamentos univ.etsitarios·,
pues la mayor parte de .los 'muchachos
no admitidos son casos que cuentan
hasta más de ·tres reprobadas en una
sola materia. .

"«Cierto es que en algunas ocasio,,:
nes hay causas que determinan estas
reprobadas. ¿Por qué nonO$ pr~ocu

pamos y vemos a qué ~ debe que mu
chachos con capac;idad fracasen en sus
estudios? Creo que hemos abandona-o
do a los estudiantes, que no nos he-,
mos preocupado de conocer sus pro
blemas personales. Es verdaderamente:
lamentable que la cifra promedio de
deserción sea 'de 53 ro y que sólo un
47 ro llegue a graduarse.:. !

"Luego informó que podía com.!
pro~arse fácilmente cómo en aquellos
planteles donde ~a i~scrip~í?n ~ra mí~
nima el promedIO de caltflcaclón era:
alto. .

"«No es posible .~dntinuó----.
aceptar a los estudiaqtes, y no edu-:
carlos. Para que ingresen tenemos que'
decir sí o no, basát1'donos en un estu-~
dio previo sobre las condiciones def
estudiante. Sólo de esta manera po"':
dremos hacet ,una se~ección. No tene-;
mas derecho a desperdiciar a los jóve-:
nes. Sé que en las escuelas secunda"':
rias han recibido siempre una. orien~
tación debida y que son ustedes loS
que al tomarlos de la primaria, le~
van conformando su estructura men~

tal. Creo que por ello ha correspondi-
. i, \ ,. \. . '.~ \
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cambiaran impresiones, para que ca
yeran demolidos los obstáculos que
ha tiempo han existido en materia
educativa y originaban una visible y
sensible incomprensión.

"Los directores de las escuelas de
segunda enseñanza, por una parte, y
la Universidad por la otra, están de
acuerdo en que es un imperativo inex
cusable hacer una selección escrupu
losa de la juventud que aspira al es
tudio, para conseguir la mayor efica
cia en los resultados.

"Ha sido una necesidad, un impe
rativo por salvar a la juventud y ayu
dar a quienes tienen en sus manos la
responsabilidad de la cultura postpri
maria de la juventud, el llegar al salu
dable entendimiento nacido ayer bajo
los mejores auspicios en la junta de
directores y el Rector.

"«En la Universidad el fracaso
anual de los estudiantes --dijo el
Rector-, es el cincuenta y tres por
ciento de la población total de alum
nos; de. manera que. sólo se aprove
cha el cuarenta y siete de los que in
gresan a las escuelas. Ese alto porcen
taje de fracasados se debe, entre otras
causas, a las siguientes: a la falta de
selección vocacional, selección física,
selección intelectual y selección econó-

Donativo
La Universidad tiene la satisfac

ción de informar que el doctor Cle
mente Carrillo, de esta ciudad, ha si
do registrado como el primer donante
de la nueva Campaña Permanente de
Recuperación Económica en favor del
Instituto, de la cual se informa más
adelante. El d9ctór Carrillo, hijo de
la Universidad, entregó para ese efec
to la suma de $ 500.00.

Bibliotecas
Por acuerdo del Rector, las auto:

ridades respectivas de nuestra Casa de
Estudios están preparando amplios in
formes que contengan ant~cedentes y
datos precisos acerca de los orígene~,
innovaciones, estado actual y. necesI
dades de las bibliotecas de la Univer
sidad, incluyendo la Nacional, a fin
de que por una parte se den a cono
cer al público pormenores de este gran
problema para despertar su int~rés, y
preocupación en la rama de blbho
tecas, y por la otra dictar las dispo
siciones pertinentes a fin de seguir
mejorando rápidamente este servicio
tan imprescindible en la vida del estu
diante y de todo investigador.

Fausto acontecimiento
Después de 21 años de carencia ab

soluta de relaciones técnicas entre la
Universidad y la Secretaría de Educa
ción Pública, tan importante nexo
cultural y docente se ha reanudado
gracias a iniciativas de las autoridades
correspondientes de ambos organis
mos. El primer cont~cto entre ambas
dependencias, de ese tipo técnico y
cultural, se llevó a cabo mediante una
interesantísima y cordial reunión que
tuvo lugar en la sala de juntas del
Consejo Universitario, a la cual asis
tieron el Rector, el Secretario General
y el Director de Servicios Esco~ares
de la Universidad, así como el DIrec
tor de Segunda Enseñanza de' Educa
ción, Pública y los Directores de las
escuelas secundarias de esta capital.
También estuvieron presentes los dis
tinguidos doctores José Gómez Ro
bleda y Matilde Rodríguez Cabo. Al
día siguiente de esa reunión, 14 de
octubre, la prensa se ocupó amplia
mente de lo que se dijo y acordó en
ese primer contacto entre colaborado
res de la Universidad y de Educación
Pública. En seguida transcribimos
puntos culminantes ¡¡parecidos en la
prensa de esa fecha:

"Puede afirmarse que desde ayer,
después de la plática entre los directo
res de las escuelas secundarias y el
Rector de la Universiqad, doctor Zu
birán, se inició una era de cordial en
tendimiento entre las dos grandes ins
tituciones en cuyas manos está la edu
cación popular nacional.

"Bastó tan sólo que los maestros
que manejan la población escolar en
la difícil época de transición entre 1~

, niñez y la adolescencia, y el Rector.

Mejoras
El Rector y el Patronato de la

Universidad acaban de dar su confor
midad a fin de que se eroguen cien
mil pesos, aproximadamente, e~ la
adquisición del nuevo equipo desuna
do al Archivo General, importante y
vital dependencia de nuestra Casa de
Estudios, la cual, por otra parte, ha
sufrido interesantes modificaciones en
su organización y funcionamiento.

\
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"do a ustedes esa orientación, porque co-
mo digo, cuando los jóvenes van a las
escuelas secundarias no tienen aún un
concepto' amplio ni criterio definido
de lo que es la educación superior. Us
tedes saben muy bien que muchos jó
venes llegan a la secundaria por un
fenómeno de simple mimetismo, fas
cinados o influídos porque su tío o el
amigo de la casa o el pariente lejano
tiene una profesión que les da respeto,
que les da categoría.

"cEstimo también que esta selec
ción universitaria se origine en las es
cuelas secundarias. ya que son los
maestros de estas escuelas los que tie
nen en sus ,manos la materia prima
para conformar. seleccionar y hacer
de los jóvenes elementos preparados
para la Unive~si~ad. donde s~ tr~ns
formarán en tecmcos y profeslomstas
al servicio de·la sociedad y de la
Patria.:.

"En seguida habló el doctor Gó
mez Robleda y expresó cinco puntos
importantes sobre ,estudios a realizar
para seleccionar la aptitud moral, in
telectual y mental de los alumnos. '

"Varios directores de las escuelas
secundarias hicieron uso de la palabra
expresando que están de acuerdo con
los puntos de vista de la Univers~dad
y que solamente esperan que estas Jun
tas tengan lugar con mayor frecuen
cia. pues solat:I1ente así podrán irse
resolvie:ol.do lentamente, pero con se
gJ1ridad, los numerosos problem~s de
la educación de la juventud mexicana
--entre otros. los planes de estudíos
ahora recargados y,la vaguedad e ín
congruencia de programas docentes.
, "Se llegó a la conclusión de elabo

rar ,un programa con puntos concretos
qtJe irán siendo discutidos e~ reunio
nes posteriores y en l<;>s que mterven
drán tanto las autondades de Edu
cación Pública como las de la Uni
versidad Nacional."

Viajeros
El distinguido Profesor de Carrera

licenciado Salvador Azuela y la' pe
riodista Elvira Vargas han regresado
del viaje que-respectivamente hicie
ron por Europa y América del Sur.
Ambos han prometido escribir artícu
los exclusiv0S para esta Revista, en
donde expondrán el resultado de sus
observaciones y experiencias alrededor
de asuntos universitarios y culturales
y de los problemas creados por la
postguerra,

El Colegio de DireCtores
Este organismo de la Universidad

viene incrementando con todo éxito

sus importantes labores. En las sesio- nuestro país, se procederá a la ,designa
nes celebradas el 4 de septiembre" el ción de comisiones que tengan una
2 de octubre dictó los siguientes acu.er- función de recePción, enlace e inter-..
dos que. por su alto interés. se trans- cambio cultural.
criben en seguida: Debe' hacerse notar. además. que

l.-En relación con la UNESCO. por el cambio de impresiones tenido
se aprobó, la proposición del Rector con el doctor Martínez Báez se tiene
en el sentido de que. independiente- el propósito de que en la Comisión
mente de las personalidades universi- figuren todos y cada úno de los di
tarias que hayan colaborado o colabo- rectores de las Facultades. Escuelas e
.ren. la Universidad. como persona Institutos. De cierto se puede antici
moral, tome una participación. activa par que la delegación mexicana a la
y establezca una participación cons- UNESCO estará integrada por cinco
tante con ella, para el mejor logro de personas y que la Univer:sidad tendrá
sus funciones; estos propósitos de co- para ella uno de dichos cinco puestos.
laboración concretados de inmediato 2.-En relación con el asunto re-
en los siguientes puntos: lativo a exámenes de selección, se acor-

El Director de la Facultad de Filo- dó 10 siguiente:
sofía y Letras quedará con el cargo A proposición del Oirector de la
de estructurar una atmósfera propicia Escuela Nacional Preparatoria. se
a la UNESCO a través de la Univer- tendrá un cuidado riguroso a. efecto
sidad. Para ello elaborará, solicitan- de que los cuestionarios no compren
do la ayuda que estime pertinente. un dan ternas que no hayan sido' ense
programa de conferencias que serán ñados de un modo preciso.
impartidas en cada una de las Fa~ul- Para el mejor logro en la aplicación
tades y Escuelas. de los mismos, no se colocará el nivel

La designación de los éonferencis- de los cuestionarios fuera del alcance"
tas, el material para las mismas. las mental de los participantes. es decir.
fechas en que se darán y demás deta- 'que las preguntas no sean excesiva
lles relativos. quedarán a cargo asimis- mente 'difíciles.
mo del doctor Ramos. El promedio de calificaciones exhi-

En el "Mes ,de la UNESCO". a bidas para poder tener acceso a cual
la Universidad Nacional corresponde- quier Escuela o Facultad deberá ser de
rá la organización de seis conferen- SIETE como mínimo' (como lo señala
cias. y de ellas tres serán pagadas to- el Reglamento General de Inscripcio-
talmente por la Institución. nes)._

El Rector y el Director de la Facul- El promedio mínimo de califica-
tad de Filosofía y Letras elaborarán ción aprobatoria en los exámenes de
en común el pro'grama respectivo. selección será de SI,:IS.

Los directores de la Facultad, de Fí- Todos los directores de las Facul-
losofía yde las Escuelas 'de Ingeniería "tades y Escuelas procurarán redactar
y Arquitectu~a quedarán encargados cu~stionarios de pruebas de selección
de la orga.nizacíóIl de una ceremonia. de acuerdo con 'la técnica, formato,
consisten.teen un buffer. que se ofre- ,modalidades y demás con que lo hizo
cerá alaUNES~~ en .el local de la la Facultad de Filosofía y que el Di
Escuda de, lngemena; dicho buffer :se, 'rector de la' misma exhibió en la
organizará ,para ~) día. del me.s de no- 'sesión. '
viembre que)ndlque el doctor .Rain<;>s . Los cuestio~arios para las pruebas
Y. co~ el calculo .de u~~ aSistencia deberán' versar sobre cuatro materias.
aproximada ?e mil qUlmentas pe~- De ellas. dos serán comunes a los
sonas. Ademas, durante la' ceremonia .. d dI' 'F' 'lt 'd. 1 d' b' t' l' " cuestlOnanos e to as as acu a esy en os las su ,sec-uen es se rea Izara " . " , 'l'
una exposición de las maquetas de la y. ,Es,cuelas y dos seran ¡>ecu .lares.
Ciudad Universitaria de los adelantos aJustandose a la naturaleza particular
reales .que en laconst;ucción de la mis- de ca9-a insti~~ción. ,. . .
ma se han logrado. se hará una ex- La redacclon de los CUestlOnanos
posjcipn y venta profusa de las pu- será hecha de acúerdo con un sistema
blicacion.es· universitarias en generai objetivo. ,.
(Feria del Libro Universitario) y se Los Directores de la' Facultad de
procurará mostrar a la UNE~CO y Filosofía y de la' Escuela Nacional
al público ásistente las tareas de cali- Preparatoria designarán cada uno a
dad en que la Universidad está em- dos personas. a efeCto de que se integre
peñada. una comisión mix.ta encargada de la

Tan pronto ~omo el doctoi: Ram~s redacción de los cue'stionarios de cada
conozca concretamente la lista de una de las Facl;lltades y Escuelas en la
nombres de las personas que visit¡uán' parte relativa a materias comunes;
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La nueva Campaña
El 23 de septiembre el Rector presi

dió una reunión a la que asistieron el
Secretario General de la Universidad,
la señora Ana Ma. F. de Barba To
rres, el contador David Thierry, audi
tor externo de esta Universidad, el
licenciado Alfonso Ramos Bilderbeck
y el contador Manuel Resa, tesorero
y contralor de la misma, respectiva
mente, con objeto de cambiar impre
siones acerca de la nueva Campaña
Permanente de Recuperación Econó
mica en favor de la Universidad. Des
de luego se va a proceder a formular
un programa de trabajos que incluirá
las bases contables para el funciona
miento de la nueva oficina, de la cual
será jefe, por acuerdo del Rector, la
señora Barba Torres. Próximamente
el Rector informará al público acer
ca de los fines concretos que persigue
la nueva campaña y del tipo de activi
dades que van a desarrollarse.

Reanudación de cursos
Tanto el Rector como el Secretario

General. el día 23 de septiembre visi
taron personalmente algunas escuelas
universitarias y tuvieron la satisfac
ción de observar que con una asisten
cia copiosa de profesores y alumnos se
reanudaron normalmente las clases,
después del período de vacaciones que
comprendió del 13 al 22 del mismo
mes. Este dato es un reflejo claro del
amplio sentido de responsabilidad y
disciplina que a últimas fechas obser
va el estudiantado de la Universidad,
el cual cada día se preocupa más por la
dignificación de nuestra Casa de Estu
dios y por el prestigio de toda la co
munidad universitaria.

El Consejo Técnico
de Humanidades

Este alto cuerpo de la Universidad
nos envió la siguiente nota, en donde
se habla de algunas de sus más sobre
salientes labores.

Como se ha informado ya, el Con
sejo acordó proponer que los proble
mas relativos a la cuenca del río Pa
paloapan fueran el tema de una inves
tigación conjunta de todos los Insti
tos universitarios.

Aceptada con entusiasmo la idea
por el Rector, quien al efecto celebró
entrevistas con el señor Presidente de
la República y con el Secretario de
Recursos Hidráulicos, fué designada
una comisión que realizará sobre el
terreno una inspección previa, ten
diente a establecer el programa defini
tivo a cargo de los Institutos de la
Universidad.

Acaba de regresar la primera sección
de esa comisión, que fué presidida por
el licenciado José Attolini, encargado
del Instituto de Investigaciones Eco
nómicas, quien llevó la recomendación
de examinar la forma de que los otros
Institutos de la rama de Humanidades
concurrieran al trabajo común.

El licenciado Attolini, en la sesión
celebrada por el Consejo el 11 de sep
tiembre, dió cuenta de sus trabajos y
esbozó sus observaciones, principal
mente en lo que se refiere a las tareas
que podrán desarrollar los Institutos

a la Dirección y exhortó a los asisten
tes a colaborar con la mayor efectivi
dad en la solución de este problema.

Además, se informó que la Recto
ría había girado una circular a cada

. uno de los profesores cuyas listas de
asistencia no están al corriente, y se
sugirió que la Dirección exhorte a

. estos profesores. para que cumplan
con dicha necesidad.

se cuidará de establecer un sistema de
calificaciones preciso.

El Director de Difusión Cultural.
asesorado con la opinión de los Direc
tores 'de Filosofía. Medicina. Ingenie
ría, Química. Arquitectura y Artes

. Plásticas. redactará un proyecto de ar
ticulado para establecer las condicio
nes de ingreso a la Universidad. a
que deberán someterse los extranjeros
que lo soliciten.

3.-Presupuestos para 1948. En
relación a los presupuéstos de cada uná
de las Facultades y Escuelas para el
año próximo. los Directores recibi-

. rán la circular número 10/578 de la
Seeretaría General, en la que se les
piden proposiciones acerca de:

a) Modificaciones al "Instructivo"
para la formación del "Proyecto de
Presupuesto General de la Universidad
Nacional Autónoma de México" y

b) Modificación al Presupuesto en
, vigor correspondiente a la dependencia
que se baIle a su cargo.

. El Secretario General de la Uni
versidad y el Contralor de la misma
hicieron ante el Colegio de Directores
una exposición, que puede resumirse
como sigue:

En la circular de referencia no se
pide globalmente un proyecto de Ins
tructivo, ni un proyecto de Presupues
to. sino exclusivamente el renglón re
lativo a MODIFICACIONES respecto de
los vigentes hasta el año próximo pa
sado.

La Contraloría agradecerá a los
Directores que los capítulos relativos
a "material de consumo" y "material
escolar", y otros de semejante natu
raleza. sean revisados minuciosamente
y que se efectúe cuidadoso análisis en
su distribución.

En el capítulo relativo a las plazas.
y en especial a las "Plazas Supernu
merarias", es iconveniente evitar la
tendencia a un amplio margen, en
vista de los problemas que ellas crean,
pues como por ley cualquier perso
na que llene una plaza a los seis me
ses debe ser considerada como em
pleado de planta, ello redunda en el
aumento de volumen de personal. sin
que disminuya el número de plantas
supernumerarias: será conveniente dis
minuir éstas al porcentaje mínimo
que se estime indispensable.

En relación a las dificultades o
consultas que se presenten, las de orden
normal y puramente técnico deberán
resolverse con el Contralor. Las que
tengan un carácter excepcional. debe
rán serlo directamente con el Rector
y el Secretario General.

En vista de las dudas y opiniones
presentadas por algunos Directores en
relación a estos proyectos de modifica
ciones, se acordó que en la próxima
sesión, y con la asistencia del Rector,
el asunto vuelva a ser examinado.

4.-Cuestionario sobre la capaci
dad de los edificios escolares en la
Ciudad Universitaria. En relación a
este tema el señor José María Luján,
Secretario de las oficinas del Comité,
hizo una explicación de todos y cada
uno de los puntos del memorándum .
número 2 que en relación con el tema
recibieron los Directores. Hubo un
cambio de impresiones respecto a si
deberá externar su opinión cada Direc
tor sobre el primer punto o no, acor
dándose la afirmativa. El resto del
texto fué aceptado en su totalidad.

5.-Cooperación de los Directores
para que los resultados de los exáme
nes sean enviados a la Dirección de
Servicios Esc'olares. El Director de Ser
vicios Escolares explicó las consecuen
cias que el retardo en el envío de los
resultados de los exámenes ocasiona
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Las IIIDlas 'q•• duran mis
q•• liS d. IDtes de la guerra,
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'ECHAS
CON:

* El proceso
,

mas
adelantado

* La maquinaria más
moderna

* El diseño
,

mas
científico

*' Cuerdas de
rayón de primera

* Hule natural
de primera .-

"

.).

" ~

Visita
El licenciado y catedrático Jesús

Silva Herzog. profesor de la Escuela
Nacional de Economía. acaba dé visi
tar la Escuela de Ciencias Econópticas
de Guatemala. en donde sustentó un
ciclo de conferencias. El éxito fué com
pleto. como lo indica el doctor Gus
tavo Mirón. decano de dicho plantel.
en carta dirigida al Director de la Es
cuela Nacional de Economía: "La vi
sita del señor lic~nciado Herzog. cáte
drático de esa Escuela. fué bastante
aprovechada por las conferencias qU~

se sirvió dictar y es de esperarse, co
mo son nuestros deseos. que en el fu
turo estas visitas e intercambios se re
pitan más a menudo. por el provecho
que las mismas traen para el bien de
nuestras Escuelas y el estrechamiento
de lazos fraternales de las dos Repú-
blicas vecinas". "

I11rískllomefros COI!

Goodrieh--Euzkadi

-Ingeniero Jorge L. Tamayo:
•'Efectos geográficos de la Guerra de
47. a) Lo que perdimos. b) Lo que
nos queda" .-Licenciado Antonio
Castro Leal: •'Las negociaciones de
paz y el Tratado de Guadalupe".
Licenciado Antonio Carrillo Flores:
"La economía mexicana contemporá
nea frente al sistema económico de
Norteamérica" .-Profesor Luis Chá
vez Orozco: "Influjo de la Guerra de
47 en la vida económica de México".
-Doctor Silvia A. Zavala: "La his
toriografía norteamericana sobre la
Guerra de 1847".-Doctor Paul V.
Murray: "La historiografía mexicana
sobre la guerra de 1847".-Doctor
Leopoldo Zea: .'Norteamérica en la
conciencia hispanoamericana":-Doc
tor Carlos Graef Fernández: "In
fluencias mutuas de. México y los Es
tados Unidos en el terreno de la in
vestigación científica" ~

lie investigaciones Sociales. Estéticas rencias fueron dictadas en el Anfitea
y de Historia. juntamente con el de tro "Bolívar" de la Universidad. du
1nvestigaciones Económicas. rante el período comprendido del 25
; Como resultado de esta exploración de agosto al 6 de octubre. Los nom
preliminar se prepara otra con especia- bces de los connotados escritores e
listas en arquitectura y folklore. que investigadores que dieron cima a este
/¡erán enviados por el Instituto de In- ·.evento cultural de honda repercusión
vestigaciones Estéticas. con el propó- histórica y social. se indican a conti
sito de iniciar un trabajo más a fondo nuación. señalándose además el nom-
fn la región. bre de su conferencia. Arturo Arnáiz'

y Freg: "El México que combatió
• con los Estados U nidos en 1847".

¡ En la misma sesión del 11 de sep- Licenciado Antonio Castro' Leal:
~iembre ,el Consejo de Humanidades'!' !Los Estados Unidos que combatie
~cordó elaborar un folleto de propa~' ron contra México en 1847".-Gene
ganda en que se dé cuenta de los traba- oral ing~~iero Miguel A. Sánc~ez La
jas desarrollados en los últimos años ~~go: La querra d~ .47. La vIda po
por los Institutos de Investigación a : ht1ca. I;a.~ aCCl0.nes ~Ilttares en ~I nor~~
él adscritos; labor cuyo desconocí- ~~I p~l~ .-:-LlcenClado Agustm Y!
ptiento ha originado infundadas opi-, nez:' .La. Guerra de 47. La campan~
hiones. que constrastan con' la estima- de W mflel1 .Sc?,tt. De Veracru,~ a1
ción que los enterados, principalmenté ' Valle ~~ Mexlco .-Arturo Arnal~ y
instituciones y eminencias del pais y freg: ..La Guerra de 47. Las, a.ccI?~
del ext~anjero han manifestado por la': :nes mllttares en el Valle de Mexlco .'
obra realizada. en especial por las pu-
blicaciones de revistas, anuarios y li-
bros que prestigian a México.

•

.'El Centro de Estudios Filosóficos
ha organizado un nuevo ciclo de con
ferencias, ,con el cual la Universidad
Nacional se asocia a la conmemoración
del cuarto centenario de Cervantes.
La novedad de los temas, propuestos
desde un ángulo filosófico, y la cali
dad de los conferencistas, auguran que
será éste uno de los números sobresa
lientes de la conmemoración universi
taria.

•
: En su sesión del 25 de septiembre.
el Consejo dió providencias de iniciar
el estudio de los programas de investi
gación que los Institutos realizarán
el próximo año. a fin de ajustar debi
damente la elaboración de los presu~
puestos. y teniendo en cuenta la labor
realizada, las dificultades y las defi
~iencias en este año. conforme al exa-

'fllen crítico de que se ha dado ya
~uenta.

El 1'! de octubre entró en prensa
en la Imprenta Universitaria la edi~

dón de las Obras completas del Maes
tro Justo Sierra, con motivo del pri
toer centenario del nacimiento del ilus
tre restaurador de la Universidad. '
Constará de dos mil ejemplares. más
trescientos numerados, que se vende-

. ~án por suscripción.

f,l Colegio de Profesores e
Investigadores de Carrera
, Este ameritado cuerpo se reunió una
vez más el 9 de septiembre, bajo la
presidencia del Rector. Tanto dicho
funcionario como los miembros del
Colegio expusieron diversos problemas
d~ gran trascendencia que afectan a la
vida universitaria y en los cuales están
poniendo el máximo de sus esfuerzos
para ,resolverlos satisfactoriamente.
al reglamento del Colegio pronto que
dará terminado y de estq manera sus'
labores se sistematizarán adecuarla
mente. ,El Rector felicitó a todos los
presentes por el empeño que han pues
to en sus actividades y cargos univer
sitarios.

Conferencias
Con rotundo éxito se dió fin al

gran ciclo de conferencias organizado
por la Sociedad Mexicana de Estudios
y Lecturas acerca del tema "México y
los Estados Unidos a Cien Años de
lq Guerra de 47". Todas las confe-
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